

El Trono Del Chato Se Bombolea

A Penas Tomo Madero Posesion de la Presidencia Se Multiplicaron los Levantamientos, las Huelgas y los Motines Por Toda la Republica.

La Debilidad del Gobierno.

Dice "El Diario," de México, que San Andrés Tuxtla, Ver., continúa en poder de los rebeldes y sin que haya autoridades, porque "el Gobierno carece de fuerzas para mantener el orden."

Esa debilidad se trasluce también en el pánico que ha sembrado en las esferas oficiales el levantamiento de Juchitán; pánico tan grande que ha hecho que el Gobierno Federal olvide sus bravatas y alardes vanos de fuerza y se apresure a mandar cuatro Delegados suyos ante los rebeldes a rogales que depongan las armas.

Es chusco ver a un Gobierno rogando. Y también es revelador; porque demuestra que el principio de autoridad está desprestigiado y que el Gobierno en México ya no es más que una institución tan ridícula como la figura nerviosa y parlanchina del Enano Dictador.

Buena Cosecha.

"Imparcial."—Una de las varias guerrillas que están operando en el Estado de Michoacán, compuesta de ochenta rebeldes, cayó sobre la planta eléctrica denominada "El Sabino," del Distrito de Puraúndiro, Mich., llevándose gran cantidad de dinero, armas, caballos y otros elementos. Calculase que todo llegue a la cantidad de \$5,000.

Sallaron fuerzas a perseguir a los rebeldes; pero, como es natural, no los alcanzaron.

Le Vieron la P de F.....ncho.

"Diario."—Por teléfono le avisaron al Chato que en la vecina población de México, Contreras, habían estado dos mil rebeldes y que estos estaban pasando a cuchillo a todo bicho viviente. El Chato echó un brinco hasta el techo, del susto que se llevó, buscando después refugio debajo de la Silla Presidencial que hacía minutos había ocupado.

Sallaron violentamente dos regimientos de Caballería, tres Batallones de Infantería y una Sección de Ametralladoras que una vez en Contreras se hallaron con que ni una mosca se movía.

Las Vacilaron.

"Imparcial."—Una gruesa guerrilla rebelde asaltó la estación de Pedriena, Dgo., vaciando tres casas de comercio, de donde se llevaron cuantos elementos de guerra y vida encontraron.

Aumenta la Bola.

"Imparcial."—En el Estado de Oaxaca siguen los levantamientos. En Cuicatlán se han registrado serios disturbios y en las lomas de Teocmarca y el mismo Cuicatlán han hecho su campamento mil hombres, ex-maderistas, todos perfectamente bien armados.

X. Todavía Hay Más.

"Imparcial."—Y no son solamente las regiones de la sierra y la del Istmo las levantadas; también el Valle Nacional se ha rebelado desconociendo al Gobierno de Madero.

Estos descontentos del Valle Nacional, cuyo jefe es un Ingeniero Castrejón, proclaman Presidente a Emilio Vázquez Gómez.

Como quiera que sea, ellos vienen a aumentar la debilidad del Principio de Autoridad.

Mientras tanto, compañeros, sigamos adelante. Los que aún creen en ídolos se convencerán de su error, como está pasando con los que fueron maderistas, y engrosarán nuestras filas para no luchar más para encumbrar nuevos amos, sino para conquistar el bienestar de todos. Lucharán entonces por conquistar Pan, Tierra y Libertad para todos. ¡Adelante!

Sublevación en Yucatán.

"Imparcial."—En Tixmequich, Yuc., se sublevó el pueblo atacando el cuartel desde luego y tomándolo tras reñido combate en el que pereció el cabo de la guarnición. El sargento de la misma y el Presidente Municipal, echaron a correr en cuanto oyeron los primeros truenos. Hubo otros dos muertos y varios heridos, entre éstos un Subteniente.

La Tesorería y las principales casas de comercio fueron vaciadas.

EL ESBIRRO GABRIEL HERNANDEZ

"Imparcial."—Hace ya muchas semanas que se levantan en armas en Pisaflores, Hgo., varios rebeldes que designaron a Mata para que los dirigiera.

La prensa hizo el silencio al rededor

de esos rebeldes, al grado de que se cree que se habrían dispersado. Pero no es así; dichos rebeldes han continuado en armas recorriendo la sierra hidalguense, llevando su palabra y su ejemplo rebelde a su paso.

Un desquite del consor oficial dejando pasar la noticia de que el infeliz esbirro Gabriel Hernández va a batir a Mata a la sierra, ha venido a descubrir que el Gobierno ha ocultado la actividad rebelde de aquellos revolucionarios por más de dos meses, como había hecho también con los compañeros de Durango, Zacatecas y Coahuila. ¿Cuántas otras noticias tendrán ocultas?

Nuevo Levantamiento.

"Diario."—Cándido Procel, proclamando Presidente a Canana Reyes y Vice-Presidente a Emilio Vázquez Gómez, se levantó en armas con doscientos hombres que se encuentran en el Cerro del Gullote, del Estado de Guanajuato, aprovechando la debilidad del Gobierno producida por el descontento que reina entre los peones de las fincas de campo, quienes se han levantado contra sus amos que se encuentran terriblemente alarmados por el incremento que está tomando el movimiento de los peones que, como en Coecillo, no se limitan a pedir, sino que hacen uso de la fuerza.

Timoteo Andrade.

"Diario."—Esta víctima del viejo tirano Porfirio Díaz y los "científicos," y quien en una ocasión puso una "pedrita" sobre la vía del ferrocarril por la que tenía que pasar el Tirano, lo que le valió largos años de prisión, se ha levantado en armas y tiene con el alma en un hilo a las autoridades y burgueses de Cuautlilán, Teoloyucan y Tepozotlán del Estado de México, por donde anda con unos cuatrocientos hombres divididos en guerrillas que van sembrando el terror por ranchos y haciendas, sosteniendo varios encuentros con los rurales que son impotentes para reducir al "orden" a los levantados.

Los burgueses de las poblaciones cercanas que quedan inmediatas a la Ciudad de México, han huido a refugiarse a dicha Ciudad.

Algo Falso.

Personas de Huauquechula, Pue., que han llegado a Puebla dicen al Corresponsal de "El País" que en aquella población llegaron 1500 hombres armados pidiendo caballos y proclamando a Reyes. Quizás se trate de 150 hombres solamente. Me resisto a creer que pueda haber un levantamiento de mil quinientos hombres de un golpe en una de aquellas pequeñas poblaciones.

Sea lo que fuere, el hecho es que reyesistas y vazquistas andan activos. No hay que dormirse, liberales, irribal y a ponerles la muestra a reyesistas y a vazquistas de cómo se hace si no se quiere nada más cambiar de amos.

A Ellos Si Se les Permite.

"Demócrata."—Los burgueses americanos de Madera, Chihl., se han provisto de armas, municiones y hasta de una ametralladora, (y quizás también de algunos alibusteros), para tener a raya y con el pie en el pescuezo a los paisanos que no se han dejado convertir en trapos del suelo de los necios hilos del llamado "País de la Libertad."

Compañeros de Madera: ¡Alerta! Vigilad el sueño a vuestros futuros asesinos y aprovechad para conquistar Tierra y Libertad esos elementos que a vosotros no os dejan llevar de aquí, pero que a los ricos sí les permiten, porque ellos en esta Sociedad podrían tener derecho a matar a cualquiera que sea pobre.

Guarnición Sublevada.

"Imparcial."—La guarnición de soldados maderistas de Tenango de Dorja, Hgo., se pronunció contra Madero, habiendo en el interior del cuartel un tiroteo entre los sublevados y la guardia, resultando dos muertos y dos heridos.

Y Sigue en el Mismo Estado.

"Imparcial."—Una fuerte guerrilla rebelde ha aparecido en el punto llamado "Los Altos," cercano a Ayo, Hgo.

El movimiento se extiende.

¡Haste Arco, Chatito Lindo!

"Imparcial."—Se ha levantado en armas la Huasteca Veracruzana que comprende los Cantones de Ozuama, Tantoyuca y Chicontepec, Ver., que son los más ricos y bellos de aquella linda tierra jarocha. ¡Haz-

te arco, Chatito Lindo!

Continúan los Peones Tomando las Armas.

"Imparcial."—En el cerro del Hullo, Estado de Guanajuato, se encuentran cerca de doscientos peones armados que se habían declarado en huelga en varias fincas y que después se decidieron a lanzarse a la lucha armada, convencidos de la inutilidad de los medios pacíficos para conquistar Pan, Tierra y Libertad.

Se espera que los peones de otras haciendas que puedan hacerse de un arma para el combate, sigan tan noble ejemplo.

Aumentan las Guerrillas en Michoacán.

"Imparcial."—Una nueva guerrilla de diez rebeldes cayó sobre la planta eléctrica "The Guanajuato Power," trabando combate con los empleados, del que resultó un herido.

Otra guerrilla asaltó las plantas que tiene la misma Compañía en el rancho del Sabino, Distrito de Puraúndiro, Mich., de donde recogieron algún dinero, cuatro caballos y seis carabinas.

Hacienda Asaltada.

"País."—Decididamente a los compañeros yaquis leshadado por expropiar muy especialmente al Señor Gobernador del Estado de Sonora, un lechuguino llamado Maytorena. El referido "País" dice: "También se tienen noticias de que varias partidas de yaquis armados hasta los dientes, están viajando rumbo a la frontera de Estados Unidos a proveer de municiones para emprender su acostumbrada carrera de crimenes."—crimen, llama la canalla burguesa a las ansias justas de libertad de las camaradas yaquis.—"habiendo empezado sus robos por una de las haciendas del señor Gobernador Maytorena, de donde se llevaron toda la mulada."

¡Adelante, hermanos yaquis, y no hagáis caso a los ladridos de los defensores de la burguesía!

El Esbirro Ángel Barrios.

"Imparcial."—No habiendo podido sacar a Madero un hueso mejor que el de Jefe de esbirros, se ha pronunciado ahora contra su antiguo Madero buscando otro nuevo que tiene la esperanza sea Emilio Vázquez Gómez, a quien proclama Presidente de la República. El ex-esbirro Barrios tiene a jaque las poblaciones de Cuicatlán y Teotitlán y ha logrado reunir unos mil hombres porque cuenta con elementos proporcionados por los ricos que esperan madrar al triunfo de la revuelta vazquista.

Pero, aunque en apariencia el movimiento de aquella región es personalista, en el fondo no lo es. Para demostrarlo, cedo la palabra a "El Imparcial" del 11 de este mes: "Como por una parte la crisis económica se ha acentuado, por la pérdida de las cosechas en todo el Estado, Oaxaca, y por otra, que con la pasada revolución se despertó el espíritu bélico de los indígenas, éstos, que se hallan sin elementos de vida, se lanzan nuevamente a la revuelta en busca de pan, pero sin ideales políticos de ninguna clase."

Con la cita anterior queda demostrado que el movimiento de la sierra oaxaqueña, aunque en apariencia es político, en el fondo es en realidad económico, como en toda la República.

La Actividad Rebelde Aumenta en Guerrero.

"Imparcial."—En la hacienda de Tepechicotlán, vecina de Chilpancingo, Capital del Estado de Guerrero, se levantó en armas un grupo numeroso de peones, quienes desde luego amarraron al Administrador de referida hacienda y cargaron con él.

Por Juchitán, Oax.

Recogió de los periódicos de México y de esta ciudad los siguientes datos acerca del movimiento armado del Istmo de Tehuantepec.

Juchitán, Oax., ha quedado convertido en ruinas bajo la acción de la dinamita y el fuego. Desde los cerros inmediatos a Salinas Cruz, puede verse allí en lontananza la inmensa luminaria del incendio de Juchitán. El Palacio Municipal, otros edificios principales y las casas de los ricos, fueron los primeros en sentir las caricias de la dinamita.

Ses días consecutivos se estuvieron batiendo cinco mil juchitecos bajo el fuego mortífero de los cañones y ametralladoras de los 600 federales defensores de la plaza, perdiendo los rebeldes más de mil hombres heridos y

sobre quinientos muertos, mientras que los últimos partes telegráficos aseguran que los federales solo han tenido cuarenta bajas, a pesar de que al principio confesaban haber perdido los federales más de doscientos hombres.

El número crocido de las pérdidas de los rebeldes se explica porque eran los sitiadores y combatían a cuerpo descubierto y porque están sumamente mal armados, pues de los cinco o seis mil rebeldes que se dicen están en armas, unos quinientos solamente tienen buenos rifles y el resto no tiene más armas que machetes, puyas (de las que usan para arrear buyes) y flegas (que son una especie de arpon que usan para la pesca y la caza de piezas chicas). Con esa clase de armas, los rebeldes tienen que pelear cuerpo a cuerpo, y mientras logran acercarse los federales les hacen grandes bajas a distancia con sus buenas armas. Pero eso no obsta para que los indios se lanzen brisamente al combate brincando por encima de los innumerables cadáveres de los compañeros que caen delante.

500 hombres del 15 Batallón con dos cañones de tiro rápido fueron enviados de San Gerónimo, los cuales fueron batidos brisamente por los rebeldes a las puertas de Juchitán, trabando combate cuerpo a cuerpo con un denudado espartano. De este combate unos periódicos dicen que los rebeldes triunfaron y otros le dan el triunfo a los federales.

En Ixtaltepec hubo otro encuentro en que los federales fueron derrotados.

El Juez de Primera Instancia de Juchitán fué ejecutado por los rebeldes.

Los pueblos levantados en aquella región son: Juchitán, Petapa, Ixtaltepec, Chicuatán, Cerrito y Santo Domingo del Mar.

Han sido enviados a batir aquellos rebeldes los Batallones 15, 2, 23 y 29 que con el 30 que estaba de guarnición en Juchitán, hacen cinco batallones, reforzados por 200 voluntarios y varios pelotones de artilleros, con cañones y ametralladoras. Hay, ya, pues, frente a los 6,000 istmeños: mal armados unos tres mil federales bien armados, amunicionados y diestros en el arte de asesinar.

Mas, a pesar de esa aparente superioridad de fuerza del Gobierno, éste ha mandado cuatro Delegados de Paz a embaucar a los rebeldes con falsas promesas, para que, una vez que dejen las armas si se dejan embaucar, aniquilados fácilmente.

Las comunicaciones están cortadas por haber volado los rebeldes grandes tramos de ferrocarril y cortado los alambres telegráficos y telefónicos.

Jose F. Gómez, abogado, que dirige a aquellos rebeldes, es Vazquista, y a eso se debe que varios periódicos digan que el movimiento del Istmo de Tehuantepec es a favor de Emilio Vázquez Gómez; pero "El Imparcial" refiere algo que desmiente esa versión. Dice que Ché Gómez (como le llaman los indios) hizo propaganda entre los juchitecos para que estos votaran a favor de Vázquez Gómez, pero que ellos se negaron y, además, los viejos (que como entre todas las tribus indígenas de México son los representantes de ellas) le fueron a la mano a Ché Gómez diciéndole que ya estaban desengañados, que dejara su propaganda política y que si se oprimía a la voluntad del pueblo lo degollarían.

Eso demuestra que aunque Ché Gómez es Vazquista, los indios que lo dominan no lo son y que lo usan solamente aprovechando sus conocimientos; lo cual queda mejor demostrado sabiendo que ese político, para levantar a los indios y creyendo fácil manejarlos, les ofreció (según dice "El Imparcial") hacerles entrega de la tierra, aguas y salinas, y que los indios le dijeron "Tú mandas y nosotros obedecemos; pero si nos engañas ¡no te escapamos!" y le pusieron 200 indios, famosos tiradores, par que lo vigilen y evitar que se fugue sin cumplir sus promesas.

El mismo aspecto económico se ve en lo que dice "El Demócrata": que las aspiraciones de los indios, entre otras, son las de "sacudir el yugo de los terratenientes."

Otro Levantamiento.

"Imparcial."—En Puraúndiro, Mich., se han levantado en armas contra Su Excelencia Porfirio II (6) El Chato, veinte soldados ex-maderistas que habían sido licenciados.

Exodo de Burgueses.

"Imparcial."—Por los cerros inmediatos a Teoloyucan y Tlaltepantla,

Méx., ha aparecido una fuerza compuesta de unos doscientos rebeldes, la cual se trae de cabeza a las autoridades y burgueses que han tomado desde luego la providencia de huir a la no distante Ciudad de México.

Otros Rebeldes.

"País."—En el Estado de Michoacán hay otra nueva fuerza rebelde que opera en el Cerro del Paracho, en combinación con los rebeldes de Puraúndiro, que se hallan ahora en la sierra de Camaterán. Ambas guerrillas ascienden a cincuenta hombres.

Otras Guerrillas.

"Imparcial."—El Presidente Municipal de Ometepoc, Gro., pide auxilio con urgencia asustado por la presencia de varias guerrillas rebeldes que pasaron por ahí, internándose al Estado de Oaxaca.

Más Burgueses Que Huyen.

"Imparcial."—Los botijoncos burgueses de Huatamo, Mich., y sus familias están huyendo de dicha población porque una gruesa fuerza rebelde se ha presentado amagando tomarla.

Signe la Revolución en Chiapas.

"Imparcial."—En Pijijilapan, Chit., se ha levantado en armas un fuerte número de rebeldes.

Lo Mismo en Yucatán.

"Imparcial."—Unos rebeldes que se levantaron en armas en Tixmeuc, Partido de Tekex, Yuc., después de apoderarse de la población en la que hubo cuatro muertos y varios heridos, marcharon hacia el sur, rumbo a Peto, invitando a los trabajadores de campo a que se les unieran, lo que estos hacían, engrosando más y más las fuerzas que son recibidas alegremente a su paso por los indígenas, quienes les regalán gustosos toda clase de víveres.

Han sido enviadas violentamente tropas federales a Tixmeuc; y también a Decanché que está en riesgo de caer en manos de los revolucionarios.

Otro Levantamiento.

"Imparcial."—También para Ojichen, Yuc., han sido enviados federales porque ahí se levantaron en armas otros revolucionarios que por primeras providencias prendieron fuego a diez casas de burgueses.

Siguen los Levantamientos.

"Imparcial."—Cerca de Tejujillo, Méx., se ha levantado en armas otro ex-maderista, Antonio Zavaleta, desconociendo al pobre Chato.

Dizque Rumor.

"Imparcial."—Como rumor dan la noticia de que se han levantado en armas los pueblos de Temosachic, Saucillo y Madera, del Estado de Chihuahua. Pero los pasajeros del F. C. del Noroeste que pasó por Temosachic, dicen haber oído el tiroteo.

También por Querétaro.

"País."—En el Distrito de Caderayta Montec ha aparecido una guerrilla que trae a mal traer a los burgueses de aquella región. Últimamente asaltó la finca "La Cueva."

Motines y Contra la Autoridad.

No tengo espacio para entrar en grandes detalles. Pero sí diré que la efervescencia es terrible en todas partes de la República, y que esta efervescencia se ha hecho más notable aún después de que Madero ocupó la Presidencia el día 6 de este mes. Ha habido infinidad de motines faltas de respeto a la autoridad y escándalos por todas partes, en los que han salido abollados bastantes individuos. Cito solamente los nombres de las poblaciones donde ha corrido la sangre y ha habido muertos. Son los siguientes:

—Chucándiro, Mich.—Pueblo y policía a las garras. Muertos: un policía y dos paisanos. Varios heridos.

—Cd. de Puebla.—Pueblo quiso pasear gratis en tranvías eléctricos; pero diéronle patada por trastienda porque no pagaba. Entusécense pueblo y destrozó carrones eléctricos, asaltó cinematógrafos y vació algunas tiendas. Algunos heridos y muertos.

—Morelia, Mich.—Estudiantes recorren calles gritando ¡Muera Pino Suárez! Esbirros se indignan e intran a los cuerosos. Pueblo también se indigna y ataca esbirros, quienes disparan armas. Varios heridos y muertos.

—Otra Vez Morelia.—Tripuados burgueses pasean panzas celebrando toma posesión Madero. Esbirro agarra

pesquezo obrero y camina cárcel. Pueblo ábrase de capa y entra al quite. Armase lío; intervienen gendarmaría montada y... más muertos y heridos. Jefe esbirros con "bola de los piojos" abollada.

—Zamorá, Mich.—Agusos hosta "barberos" Madero por toma posesión, porque pueblo amotinoso y hubo zafarrancho. Llegó sangro al río.

—San Luis Potosí.—Ratero entro garras gendarme resistase ir cárcel. Pueblo dió justicia pensando Banqueros, embaucadores y gobernantes mejores candidatos para cárcel, y pide libertad ratero. Gendarme testarudo niégase y voy que to apunto! armase tremolina, vienen más "tecolotes", estacazos y pedradas a granel. Un drifuntito y varios derrangados, que pasaron por ahí, internándose al Estado de Oaxaca.

—C. de México.—Chato azorado ordena montones arrestos, tantos como castañeteo de dientes permitenselo. 16 vecinos Xochimilco conducidos como "sospechosos" por piquetes rurales por calle Semblante. Pueblo, "respetando autoridad," arroja agua-cero piedras sobre esbirros y ataca los hasta obligarlos refugiarse tras un zahúán, atentando quitarles prisioneros. Viene gendarmaría, montada y echa cabalazo aquí, machetazo allá, y recibe peñascos y garrotazos. Otro muertito y las pilas de coños, mancos y apabullados.

—C. de Durango.—Policías procuran aprehender un hombre que saca pistola y vacía sobre "tecolotes." Un esbirro clareado.

—C. de México.—Juez Segundo de Distrito mótase calzoncillos. Como que por poco le pega balazo un desconocido en goteras ciudad cuando regresaba de apretarle clavijas a presos políticos en Penitenciaría. Juez asustoso y... ¡pobre lavandera!

—Valladolid, Yuc.—"El dioloque!" Estacazos y mogicones a granel. Jefe Político y esbirros con hocicos rotos y todos maitrechos y abollados.

Y así va el mundo.

Huelgas.

Las principales huelgas que ha habido son: De peones en la hacienda de Canindio, Mich.; también de peones en la hacienda de La Soledad, Mich.; de los mineros de La Paz, S. L. P., que han prometido hundir las minas si la Compañía emplea esquirolas; de ochocientos a mil peones en las haciendas de Santa Ana del Conde y La Sandía, Gto., quienes han tomado actitud hostil; de unos 2500 mineros en Cananea, Son., a quienes los burgueses les tienen un medio cervejal; de meseros en Guadalajara, Jal., y de última que ha llegado a mi conocimiento es una huelga general en la importante ciudad de Torreón, Coah., en la que quedan comprendidos los gremios de carpinteros, pintores, albañiles, panaderos y otros.

Compañeros trabajadores: dejados de huelgas, con ellas no conquistáis nada; lo que ganáis con el aumento de sueldo lo perderéis teniendo que pagar más caro el pan, frijol, maíz, manteca, etc.; porque los burgueses tienen que aumentar el precio de la vida para recobrar lo que nos dan de sueldo. ¡Fijaos en eso. Y también fijaos en que nunca seremos libres mientras que los amos, es decir unos cuantos hombres, sean los dueños de todo: tierras, máquinas, ferrocarriles, barcos, fábricas, talleres, minas, etc.

Si queremos ser realmente libres, compañeros, es preciso que tomemos posesión en común de todo eso para uso y beneficio de todos. Digámos: "¡No más propiedad privada! ¡No más autoridades que son las alcabuelas de los ricos!" Y virilmente tomemos posesión en común de la tierra, de las fábricas, minas, ferrocarriles, etc.

Sólo así seremos felices todos; sólo así no habrá más hambre ni miseria; y trabajando todos en común para beneficio de todos y estableciendo el intercambio de productos no solamente podremos trabajar pocas horas al día, sino que todos podremos gozar de las mismas y aun mayores comodidades de las que actualmente disfrutan sólo los ricos.

Dejados de huelgas, compañeros, y convenceos de que la única manera de conquistar Pan, Tierra y Libertad para todos es hacer uso de la fuerza. ¡Arriba, hermanos! Empuñad la Bandera Roja de los pobres y ¡Viva Tierra y Libertad!

Los que no tengáis armas, ensayad y usad la Flecha REGENERACION.

Zapata y Compañeros.

En esta semana ha habido, relativamente, poca actividad de parte de

aquellos rebeldes, debido quizás a que se han estado reconstruyendo distintas guerrillas a El Aguacate, cercano a Villa Ayala, Estado de Morelos, por llamamiento de Emiliano Zapata; lo que los oficiales interpretan como deseos de reconciliación por parte de los rebeldes.

A más de ranchos y haciendas tomados por los rebeldes, han sido ocupadas las siguientes poblaciones: De Puebla: Chihucacán, Matlala, Huauquechula, Xalapatlaco y Acatingo. De Morelos: Villa Ayala, Amacayucan, Tlucmán, Ocluteco, Tenextepango y Aguacate. De México: Ocuteco, y de Hidalgo, un punto cercano a Mineral del Monte.

Ha habido combates en Cerro de Zacatlán y en Tenextepango, del Estado de Morelos, y en Axutla, Portezuelo, Xalapatlaco y Epatlán, del Estado de Puebla.

Los ha sido enviado otra vez a aquellos rebeldes el Ingeniero Robles Domínguez con nuevos tratados de paz. Si es tan fuerte y tan popular el Chato, ¿por qué y para qué anda pidiendo "chichi" por conducto de esas legiones de Enviados de Paz que andan al trote por toda la República y Estados Unidos?

Conclusión.

La situación actual de la República Mexicana no puede ser más ruinosa para los que estamos convencidos de que solamente por medio de la fuerza será como el proletario conquiste su libertad económica y quienes por esa causa deseamos que el pueblo mexicano no rinda las armas por el simple hecho de tener nuevo tirano, sino que continúe firme y de frente sin buscar nuevos amos sino conquistarse Pan, Tierra y Libertad para todos.

Por todas partes, según se ve en estas notas, ha habido muchos y nuevos levantamientos a la vez que los grupos ya en acción han redoblado su actividad. Los motines y huelgas aumentan también.

Además, es fácil darse cuenta de la situación crítica en que se encuentra el lúse Madero observando el hecho de que por todas partes hay arrestos, se descomponen las revoluciones y otros para eliminar al Chato, que en Chapultepec es sorprendido un individuo con una bomba acochando el paso del Enano para soltar la pildorita y que en el corazón de la Ciudad arrestan a cuatro individuos más y recogen tres bombitas que dizque iban a servir para volar la casa del Chato, al Chato y a toda su parentela. También es rebelador el hecho de que en Durango, San Luis Potosí, Querétaro y otras varias ciudades principales y aun en la misma ciudad de México, se han descubierto por la policía armas y parque en poder de individuos desafectos y acusados de conspirar contra el Enano.

Y para acabar de probar la catástrofe del Chato basta recorrer los periódicos y enterarse del número fabuloso de arrestos que diariamente se efectúan en toda la República de personas acusadas de conspiración.

Las cárceles están llenas de reos políticos, de agitadores y periodistas; los telegramas sufren una rigurosa censura oficial; la correspondencia es interceptada y violada en las estafetas mexicanas; nuestro periódico REGENERACION es espiado y decomisado por los empleados de correos como en la época porfiriana; los famosos enviados de paz andan con la lengua de fuera en su pobre tarea de "corrediles."

Todo demuestra, compañeros, que el trono del Chato se bombolea.

¡No soñar, camaradas! ¡Adelante! ¡Viva Tierra y Libertad! ¡Muera la Autoridad!

ENRIQUE FLORES MAGON.
